

FORJA

JUVENTUD MASCULINA DE ACCION CATOLICA. - LERIDA

COMUNICACION

Si no surgen dificultades imprevistas, podemos asegurar a nuestros queridos jóvenes que la comunicación de este Consejo diocesano con todos los socios de la Juventud de la diócesis ya no se interrumpirá. Con la particularidad de que no será sólo con los jóvenes propiamente dicho, sino que también recibirán su revistita los aspirantes y su Boletín los dirigentes. Con esto creemos que se dará un gran paso en la intercomunicación de los centros parroquiales con este Consejo diocesano tan necesaria y tan deseada por todos. Junto a esto, la escuela de propagandistas que ha dado este año un paso decisivo hacia su formación definitiva nos encuadra entre los consejos diocesanos de España de más regularidad en su funcionamiento. Faltará solamente la constitución formal de las Funtas Comarcales, iniciada ya por las de Monzón, para prepararnos para la nueva etapa de nuestra marcha hacia Santiago, segunda meta de la Juventud Católica española. Luego vendrá el estudio de la vocación de cada elemento de la juventud, para lanzarnos por último y con todo entusiasmo a la realización del ideal de apostolado que está en germen en todos los corazones juveniles. Paralelamente a esto, los ejercicios espirituales a los cuales deben acudir todos los militantes irán forjando almas caldeadas en amor a Jesucristo y al prójimo, con deseos cada día mayores de perfección.

Que a nadie le asalte la tentación de que vamos demasiado lentos. Las prisas no conducen más que a caídas aparatosas y lamentables. Es muy alto el edificio que pretendemos levantar, para que no nos cuidemos con todo esmero de los cimientos. Es muy fácil montar un tinglado para que en él toquen los músicos; lo difícil es encontrar un conjunto armonizado que ejecute brillantes composiciones. Para el éxito de nuestras publicaciones, se precisa la colaboración de todos los centros. Ellos han de reflejar en sus páginas modestas, su vida de piedad, de estudio y de acción, en un afán continuo de superación de sí mismos. Sin ellos, las letras de molde, no serían más que esto: letras de molde combinadas, sin vida.

Aspirantes, jóvenes y dirigentes, todos recibirán las orientaciones del Secretariado, del Consejo y de la Escuela de propagandistas. No se nos oculta el peso que con ello cargamos en nuestras débiles espaldas. Pero confiamos como siempre con la Gracia de Dios que nos asistirá para que salgamos airosos de la empresa. Y nos alienta en el trabajo esta vibración, siempre en aumento, de los jóvenes de los distintos Centros.

EL CONSILIARIO.

PRESIDENCIA

Ser vanguardia de cristiandad; ser la cristiandad ejemplo que guíe e ilumine al mundo profundamente enfermo, lo que es lo mismo que *hacer de nuestra Patria una cristiandad absoluta que sea estímulo y aliento para todas las naciones*, es el ideal a cuyo servicio se halla inscrita la Juventud Católica de España, debidamente encuadrada en nuestra Organización; porque vemos palpablemente que le toca a España la misión de enseñar, con su proceder, a todos los países del mundo, que es posible un Cristianismo integral que informe de lleno las nuevas doctrinas políticas y sociales que se debaten actualmente en los campos de batalla. Expresando esta misma idea con otras palabras: vemos por la vocación de apóstoles de la Cristiandad que nos urge, la llamada que el Señor hacia la juventud de España para que dé a conocer a los pueblos del mundo el sendero de la auténtica paz y a todas las naciones el de la política digna, evitando con ello que de la eliminación de principios perversos que nos condujeron a un estado catastrófico, surjan otros nuevos dañinos también.

Los problemas de inseguridad colectiva, desunión y desconcierto de las naciones, que hoy conmueven al hombre en los cinco continentes, quedarán resueltos satisfactoriamente cuando los principios fundamentales e invariables de aquellas, sean las normas de solidaridad y moral universal que nacen de la consideración del origen y del destino común de los hombres.

Por razón de nuestro Ideal hay que empezar pues, jóvenes de nuestro Obispado, a construir la Diócesis cristiana que colabore en la construcción de la nación ejemplo; hay que empezar por vigorizar la fe de los jóvenes de nuestra Diócesis y de nuestra Patria, porque si ésta ha de ser Cristiandad, es necesario que nuestros jóvenes, hombres del mañana, sean « otros Cristos »; que se avive en ellos el sentimiento de la Comunión de los Santos; porque si bien es verdad que quien se condena o se salva es el individuo, también lo es que somos todos miembros de un mismo cuerpo en el que los miembros más débiles han de beneficiarse de la vitalidad de aquellos que se encuentran inyectados de la savia redentora de Cristo, Cabeza de tal cuerpo. La edad moderna quiso escindir los dos mandamientos por los que el hombre se salva: el amor a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a uno mismo. Hubo quien creyó que cumplía ampliamente con lo uno, y sin lo otro, propagóse esta cómoda doctrina y por eso hoy contemplamos tantos fieles que oran en la Iglesia, pero que operan individualmente en la sociedad. Combatamos tal error y vigoricemos aquella fé; procediendo así, con la Gracia del Señor, la mediación de Santa María y la ayuda de Sant-Yago, contribuiremos eficazmente a la construcción de la Cristiandad que con tanto ardor prometemos.

ALONSO.

PROPAGANDA

— El Consejo Diocesano nos ha engañado y no hay derecho : nos dijo que iba a hacer una revista y ahora resulta que se nos descuelga con esto : que si no está del todo mal, sobre todo si consideramos las buenas plumas que han intervenido (Waterman, Pelikan, etc.,) y que está impreso a dos tintas (lo que pasa es que no se nota, porque se confundió el impresor y puso las dos negras), si bien, repito, no está del todo mal, nosotros esperábamos una revista, lo que se dice una revista, señor mío.

— Haz el favor de calmarte y no hables sin saber. Espérate a que finalice el mes y ya verás si no habéis salido ganando. El Consejo os había prometido una revista, cierto, pero ¿ cada cuanto tiempo había de salir? cada mes, poco más o menos y ¿ qué ocurriría? que como estaba hecha para los Jóvenes, los Aspirantes se quedarían a dos velas, e incluso para los Jóvenes mismos, no sería completa, porque todos sabéis perfectamente que necesita artículos de distinta clase, un dirigente que un dirigido : total que vistos estos inconvenientes hemos buscado la solución y la hemos encontrado. Solución que consiste en hacer tres publicaciones, que serán : FORJA para los Jóvenes, un Guión de Aspirante para éstos y por último un Boletín de dirigentes ; con lo que salimos ganando FORJA y el Guión de Aspirantes, porque el Boletín de dirigentes será el sustituto de la revista y

nos encontramos con las dos primeras de regalo.

El procedimiento de envío será el siguiente : De acuerdo con los antecedentes que tenemos y mientras tanto no nos indiquéis que debemos elevar el número, enviaremos a cada Centro tantos ejemplares de FORJA como socios cuente, tantos Guiones de Aspirantes como número de los mismos e igualmente procederemos con el Boletín de dirigentes que será enviado a los componentes de las Juntas. Los envíos se harán contra reembolso con objeto de evitar complicaciones a Tesorería y al precio exacto de coste, a saber : 30 céntimos por número en cuanto a FORJA y Guión de Aspirante se refiere y 50 céntimos por el de dirigentes, quedando anulados todos los boletines de suscripción a nuestras publicaciones que hasta el presente nos habéis enviado.

Todos los Centros han de nombrar un Corresponsal de nuestras publicaciones y enviar su nombre a esta Consejería de Propaganda. Dicho Corresponsal será el encargado de remitirnos las noticias de los actos que celebréis y de recoger toda la colaboración de los Jóvenes del Centro, pues habéis de saber que queremos que tomeis esto como cosa vuestra, para lo cual es preciso que intervengáis en su formación.

J. MONEDERO.

SECRETARIA

A ti, Secretario Parroquial me dirijo nuevamente para « machacar » sobre el tema que debe ser la obsesión de todo Joven que como tu, ha cargado sobre sus espaldas la carga de la organización del Centro en su sentido menos vistoso pero no por ello sin valor, que es la lucha con informes, listas, carnets, fichas, etc. Me refiero, como habrás sospechado al posar tu vista, en estas líneas, al *informe mensual de actividades*, clave de nuestra Organización. No creas que exagero al hablar así del Informe Mensual, pues a poco que profundices sobre su contenido y analices los frutos que se desprenden del cumplimiento de dicho trámite, verás que si conseguimos poner en marcha esta máquina de coordinación y conocimiento de las actividades de los Centros Parroquiales con el Consejo Diocesano y a su vez de éste con el Consejo Superior habremos alcanzado una victoria en el orden al Apostolado Organizado.

Me parece que no estará de más te recuerde que el Informe Mensual de Actividades, se llena por el Secretario con el V.º B.º del Presidente en los tres primeros días de cada mes y se remite al Consejo Diocesano en los días 4 ó 5 del mismo. Una vez en poder del Consejo Diocesano, éste recopila los datos de todos los Centros y envía el resumen en otro Informe al Consejo Superior antes del día 10, el cual a su vez tiene de tiempo hasta el 20 para presentar el movimiento de la Obra juvenil de la

Acción Católica Española a la Junta Nacional de A. C. Me parece que huelgan los comentarios sobre el interés y necesidad del cumplimiento de dicho cometido.

Si hubieses terminado los impresos escribes a esta Secretaría Diocesana y a vuelta de correo los tendrás en tu poder.

Que el Señor ilumine tus tareas apostólicas, calladas pero fructíferas y veremos con su ayuda en fecha no lejana el resurgir potente de ese Centro de jóvenes enamorados del *Ideal*.

CASTILLO.

NOTICIAS SUELTAS

Agradecemos sinceramente a la LIBRERIA URRIZA, el donativo en libros de que nos ha hecho objeto, y nos complacemos en comunicar a nuestros Centros de Aspirantes que pueden pedir a este Consejo Diocesano, las Historias Sagradas que necesiten, las cuales se hallan a su disposición.

En estos días ha sufrido una gran pérdida nuestra Escuela de Propagandistas, con la marcha de Julio Rejas, uno de nuestros mejores miembros, que ha marchado destinado a Madrid con el cargo de Jefe de Contabilidad de la Delegación Nacional de Sindicatos.

Estamos seguros de que desempeñará su nuevo cargo con el mismo acierto que ha presidido su labor de Administrador de la C. N. S. de esta provincia durante el tiempo que le hemos tenido entre nosotros.

TESORERIA

Estoy seguro que todos los centros de la Diócesis habrán recibido la Circular — de Enero pasado — de esta Tesorería. De lo que no estoy seguro (ni puedo estarlo) es de haber recibido de la mayor parte de los Centros, la *Hoja-Declaración* de socios, que se unía a la Circular. ¡Solo cuatro han llegado a mi poder! « Antes del día primero de febrero » se os repetía con insistencia en la Circular. Pues bien, pasó el día primero y el segundo y el tercero... y pasaría todo el mes de Febrero sin haberlos recibido. ¡Un poco más de sacrificio, de sentido de la responsabilidad, de AMOR POR LA OBRA!

Si el Consejo Diocesano, con sus numerosos gastos, no puede hacer efectivo el 30 % de la cotización de los Centros Parroquiales (único ingreso con que cuenta, pues no tiene socios como aquellos), ¿cómo se podrá mantener económicamente?... Y si los C. D. están en quiebra y por lo tanto no liquidan con el Consejo Superior ¿cómo quedará este con sus innumerables gastos?... Y si los C. D. y el C. S. se desmoronan económicamente, ¿no arrastrarán en su caída a toda la Organización?...

Tened esto muy presente, tanto vosotros Tesoreros de los Centros Parroquiales, como vosotros todos, jóvenes de A. C. Considerad los primeros que del cumplimiento de las normas que se os dictan desde esta Tesorería, y de la exactitud en los plazos fijados, puede depender la vida económica de toda la

Obra. Y vosotros, jóvenes de Acción Católica, figuraos que también toda la Organización está pendiente de vuestra peseta mensual.

Con estas consideraciones siempre presentes en la mente de todos, los jóvenes cumplirán sus deberes con el Centro, estos con el C. D. y estos con el Superior, y nuestra querida Organización crecerá más y más, no porque tenga mucho dinero, sino porque estará *organizada*, porque cada socio, cada dirigente, tendrá inculcado, grabado a fuego, el sentido de la *responsabilidad*.

Y basta ya de *chillar* para el primer número, y vamos a lo que iba: Como todavía — como decía antes — no han llegado las hojas-declaraciones a este C. D. de la mayor parte de los Centros, en el Estado Mensual del mes de Febrero, que se os remitirá el día 28 de dicho mes, irán incluidos los meses de Enero y Febrero. Una vez los hayáis recibido y comprobado, nos los devolveréis, de modo que *antes del día 10 de Marzo* estén en nuestro poder, según las normas que os incluía en la tantas veces repetida Circular.

E. MONEDERO.

Todo joven numerario, es decir, el que tiene la insignia impuesta, debe reclamar en la Secretaria de su Centro, el carnet correspondiente.

PIEDAD

La Piedad es una virtud que inspira por el amor a Dios tierna devoción a las cosas; y por el amor al prójimo, actos de abnegación y compasión (1). Y porque en el ejercicio de las virtudes se encuentra solamente la perfección, siendo la piedad una virtud, y primera condición, no sólo del joven de A. C. sino de toda persona que se precie de católica, nuestro joven debe conocer perfectamente qué cosas son santas, y otorgarles tal veneración por virtud del Ser a quien sirven, que ni consienta el empleo de su nombre para otra cosa que no signifique homenaje y gloria al Creador.

Pero esto solo no significaría piedad. « Más estimo la misericordia que el sacrificio » (2) dice el Señor. El alma sin cuerpo no puede ordinariamente existir, asimismo el amor a Dios no puede existir sin el amor al prójimo. Estos dos amores juntos forman la piedad. Y de tal intensidad deben ser ambos afectos,

que Jesús no repara en señalar que más prefiere la misericordia — ayuda material o espiritual hacia nuestros hermanos por amor a Dios — que el sacrificio — ofrecimiento directo al Señor en testimonio de sumisión y amor.

De aquí deducimos que la oración y meditación, y también cualquier sacrificio, no deben consistir en un simple acto pasivo, inactivo, egoísta, sino en una activísima conversación con Jesús a través de María, en que nuestro celo de impaciente apostolado, desbordando amor y generosidad, vaya afirmando decisiones y propósitos ante el Maestro divino, reflejando la sed de almas que con El sentimos, y encontrando soluciones que más tarde irán traduciéndose en garantía cierta de cualquier trabajo que así hayamos preparado.

ABARDIA.

(1) *Diccionario Real Academia.*

(2) *Mat. IX, 13.*

NOTICIARIO DEL CENTRO DE S. PEDRO Y S. JUAN

DICIEMBRE: *Día 24.* — Se canta por los jóvenes, Maitines del Oficio parvo de la Santísima Virgen y la Misa de media noche, « Cum júbilo ».

Día 28. — Da comienzo una semana de formación de Aspirantes, dirigida por el consiliario diocesano Dr. Tibau, como preparación a una imposición de insignias.

Día 31. — Los adoradores nocturnos de esta juventud cantan la misa referida en la vigilia de fin de año.

ENERO: *Día 3.* — Acto final de la semana de formación de Aspirantes y reparto de premios del I Concurso artístico-literario de Aspirantes.

Día 24. — Aparece el n.º 1 de « Se-

milla », hoja semanal de la A. C. parroquial.

Id. — Se inaugura el I Torneo de ping-pong y ajedrez para aspirantes.

Id. — Tres jóvenes causan alta por disposición de la Jerarquía, como instructores de aspirantes, siendo en total nueve jóvenes los que forman la Comisión de Instructores.

Día 28. — La Comisión directiva acuerda en sesión de hoy señalar el día 28 de febrero próximo para conmemorar el 1.º aniversario de la constitución oficial del Centro y de la 1.ª imposición de insignias, en unión de la rama de Hombres, y verificar la 2.ª imposición a Hombres, Jóvenes y Aspirantes.

A. C. Y SEMINARIO

En el Seminario hay unos cincuenta muchachos que salieron de nuestras filas para ir a engrosar las del sacerdocio. Cuando dejan la sotana para ponerse por unos días o momentos la chaqueta, lucen en el ojal la insignia de la Juventud o del aspirantado. No podemos negar que cuando así los vemos, en un instante percibimos en nuestro corazón sentimientos tan contradictorios como estos: alegría, envidia y añoranza. Ellos eran los mejores, nos acreditan y... les ha tocado la mejor parte.

* *
*

Los jóvenes no tenemos dinero de sobras. Lo que ahorramos (y es muy poco) nos es necesario para ponernos algo al día en materia de corbatas, calcetines, etc., porque hay que ver lo que cuesta convencer a veces a las madres de lo pasadas de moda que están ciertas prendas de vestir que han sufrido ya cuatro cambiazos, diez zurcidos y cien

lavados. En cambio a ellas (quiero decir a mis hermanas) les es facilísimo. Como reirse luego de uno (digo de un hermano) si ha hecho el ridículo. En cambio sabemos hacer comedia y organizar cursillos de acólitos, todo lo cual se traduce muchas veces en beneficios para el Seminario. Esto lo decimos para ver si D. Mínimo nos disculpa de que no aparezcan muchos nombres jóvenes en las listas de donativos.

* *
*

Las capillas del Seminario, sus corredores, sus celdas dan y darán muchos santos sacerdotes a la diócesis. Para esto están. Pero lo grande es, que de un tiempo a esta parte están dando también muchos jóvenes santos, que luego serán unos buenazos padres de familia. Sería una paradoja si A. C. y Seminario no se compenetraran como lo han de estar y lo están, G. a D., en nuestra diócesis.

VIDA DEL CONSEJO DIOCESANO

Después del ajetreo de las fiestas de Navidad, con los Pastorcillos, Revista y Concurso de Belenes, etc., llegó un poco de calma, pero sólo por pocos días.

— Se reanudan las clases de propagandistas, presentando cada uno de los asistentes un trabajo señalado por el Director. Estos trabajos se irán leyendo y discutiendo en sucesivas veladas.

— A parte de los frecuentes consejillos, el consejo pleno mensual. En el último se acuerda enviar algún representante al cursillo de formación de catequistas que, organizado por el Consejo Superior se celebrará en Barcelona bajo la Dirección del Rdo. Dr. Tusquets. Por

cierto que en dicho Consejo, tuvimos el gusto de saludar a dignos representantes de Monzón y Alguaire.

— Todos los miércoles, sin ninguna interrupción, como no sea por averías de la Radio, tiene lugar nuestro cuarto de hora de A. C. a las ocho y cuarto de la noche, por Radio Lérida.

CONCURSO

Queda abierto un concurso de dibujos para encabezar las distintas secciones de FORJA, en el que podrán tomar parte todos los que tengan aptitudes.

Cada concursante enviará a la Consejería de Propaganda de este C. D. una

colección de dibujos que habrá de estar en nuestro poder antes del día 28 del corriente mes de febrero. Cada colección comprenderá 7 dibujos, y cada uno de los cuales servirá para encabezar las secciones que se detallan: Presidencia, Secretaría, Tesorería, Propaganda, Estudios, Piedad y Apostolado Castrense. El estilo puede ser cualquiera tanto artístico como humorístico, y los dibujos han de enviarse en tinta china; el tamaño de los mismos es indiferente. Todas las colecciones quedarán de propiedad de este C. D. que podrá utilizarlas tantas veces cuantas crea conveniente. La colección que a juicio de este Consejo,

sea la mejor, dará derecho a su autor a un premio en libros.

AGRADECIMIENTO

Queremos hacer constar públicamente nuestro agradecimiento a la señora doña Rosa Bañeres, viuda de Valls por su generosidad al ceder a la Acción Católica de Alguaire un magnífico local, en el que nuestros jóvenes podrán celebrar todas sus reuniones, Círculos de Estudio y demás actos. Estamos seguros de que esto servirá de acicate a nuestros muchachos para trabajar con más entusiasmo todavía de lo que hasta ahora han venido haciéndolo.

PAGINA AMENA

A PENSAR

En cierto país, que no me acuerdo como se llama, (pues no lo he sabido nunca), ocurrió una vez que el Primer Ministro, por traidor al reino, fué condenado a muerte. Un bando, a toque de cornetas y tambores, anunció a toda la capital la próxima ejecución, en la Plaza Mayor, del hasta entonces hombre de confianza de Su Majestad.

Mas he aquí que el pueblo tenía sus esperanzas puestas en la próxima víctima, y se amotina ante el palacio de Filiberto III, pidiendo clemencia para Calixto el Primer Ministro.

Ante el peligro de perder la estima del populacho, el Rey se halla frente al dilema siguiente: o contentar al pueblo y dejar sin castigo la traición, o hacer justicia al traidor a cambio de la enemistad del pueblo.

La solución sale del Consejo de Ministros, que decide se eche a suertes la cabeza de Calixto de la siguiente mane-

ra: en sendos papelitos se escribirán las palabras «*Salvado*» y «*Condenado*», que arrugados se presentarán al traidor; la bolita de papel que escoja decidirá su suerte; si sale «*Condenado*», a la horca y si «*Salvado*», la libertad.

Però un amigo de Calixto, se entera de que el Rey ha ordenado secretamente se escriba en los dos papeles la palabra «*Condenado*», y avisa a éste.

Toda la noche se pasa el prisionero en su mazmorra, pensando en la manera de valerse del ardid del Rey, para su propia salvación, y al fin lo encuentra.

Llegó el día de la prueba, y Calixto quedó en salvo.

¿Como se las arregló? Tened presente que ni hizo trampa alguna, ni tampoco declaró ante el pueblo que presenciaba la «*rifa humana*», la «*jugarreta*» del Rey. Si no lo acertáis, en el próximo número lo encontraréis solucionado.